

# 飛鳥小学校たより

令和6年  
6月3日  
NO.5

## 朝学習

早いもので、1学期も半分が経過しました。6月に入りました。梅雨の季節になります。雨が多くて、外で遊べないことが多いかと思いますが、校舎内での安全な過ごし方について考えるよい機会にしてほしいと思います。

飛鳥小学校では、朝の学習の時間（月・水・金）をモジュール学習（3～6年生）として取り組んでいます。週3回の朝学習を15分×3=45分、すなわち、一週間の時間割の一コマとして組み込んでいます。国語の学習を中心に読書活動なども取り入れながら進めています。朝学習を有効に使い漢字練習や言葉の練習などをドリルやプリントを活用して定着化を図ったり、読書の時間として自分が読みたい本を読む時間にしたりして有効的に利用しています。

習慣化されているのでみんなが意欲的に取り組むのはもちろんのこと、朝の会や1限目の授業にもスムーズに入ることができとても有意義な時間になっています。



## 囲碁教室

5月18日に3～6年生を対象とした囲碁教室が行われました。当日は、プロ棋士の羽根しげ子棋士と、地域で囲碁を指導している鈴木祥嗣さんに来ていただき囲碁のルールとマナーを教えてくださいました。

囲碁は、4,000年前中国から始まったそうで、日本には奈良時代（710～794年）に遣唐使（当時の中国の進んだ文化を学ぶために日本から送った使節団）として中国に渡った吉備真備（きびのまきび）が、唐（今の中国）から持ち帰ったと言われています。

囲碁は、陣取りゲーム。黒の陣地と白の陣地を比べて大きいほうが勝ち、小さいほうが負けというシンプルなゲームです。シンプルですが、自分の陣地を増やすための作戦、敵に攻め込ませない作戦など奥が深いそうです。また、礼に始まり（「おねがいます」）、礼で終わる（「ありがとうございました」）のが、とてもいいなと感じました。

ルールを教えてもらって早速対局が始まりました。3・4年生は、対戦相手を変え何度か対局を行っていました。5・6年生は、じっくりと作戦を立てながら対局を楽しんでいました。

雨の多くなる季節、室内での遊びで一局どうですか。



## 縦割り班掃除

月・火・木・金曜日、縦割り班で掃除をしています。縦割り班ごとに場所を決め、ランチルーム、特別教室、トイレ、廊下、手洗い場、玄関、外回りなど分担して掃除をしています。様々な場所で、高学年の児童が低学年

の児童に優しく教えてくれている姿が見られます。特別教室の掃除では、ほうきの持ち方や掃く順序を、トイレの掃除では、ホースでの水のかけ方やデッキブラシの使い方を。また、段取りよく掃除を進める方法を教えてくれている人もいます。低学年の児童も教えてもらったことを取り入れて掃除をしています。最後に、その日の掃除がどうだったのか振り返りをしています。

飛鳥小のみんなが熱心に掃除をしている姿、とっても素敵です。いつもきれいにしてくれて、ありがとう。



## 6月の主な行事予定

- |   |                      |
|---|----------------------|
| 3日(月) 全校集会                                  | 19日(水) 水泳指導(新鹿小へ)    |
| 4日(火) 全校防災学習(5限:全校)<br>(6限:4~6年生)           | 21日(金) 児童会・委員会       |
| 5日(水) 学校環境デー<br>租税教室(3限:5・6年)               | 25日(火) 集金袋配付         |
| 7日(金) 避難訓練<br>まなびたいむ                        | 27日(木) 川ざらえ・川水泳      |
| 11日(火) 街頭指導<br>体力・運動能力調査<br>囲碁教室【午後】(3~6年生) | 28日(金) クラブ(6限:4~6年生) |



※先週、5月28日は、大雨により下校時刻を1時間早めての緊急下校を行いました。保護者の皆様の協力で、無事に緊急下校を行うことができました。

今後も、天候等により緊急下校等をお願いすることがありますので、マチコミメールの確認をよろしくお願いいたします。

飛鳥小学校 HP

<http://www.kumano-city.ed.jp/esasuka/>

